



GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 28 DE ENERO DE 1791.

Constantinopla 8 de Noviembre de 1790.

Ayer regresó á este puerto la esquadra ligera Turca, que cruzó en el Archipiélago. Su Comandante fué recibido con generales aplausos y aclamaciones del pueblo así por las ventajas que durante su crucero alcanzó contra los Rusos, como porque conducia consigo 7 embarcaciones apresadas á los mismos, y tripuladas con mas de 200 hombres. Estos se asegura perderán irremediabilmente la vida por haber pertenecido á la esquadrilla del Coronel Lambro Cazzioni, contra quien se hizo una expedicion con buques armados Turcos, y otros auxiliares de Argel y Tunez, cuyo objeto era apresar á toda costa al mencionado Xefe por haber pedido el Sultan su cabeza.

El 28 del mes anterior salió de esta Capital para el Congreso de Szestove el Plenipotenciario Ismed Bey con una credida comitiva. Antes de pasar á aquel pueblo se avocará con el Gran Visir, y allí recibirá sus últimas instrucciones. Tambien han salido de aquí para el propio parage los dos Dragomanes Morusi, que lo es del Divan, y Pangaly, de la Embaxada Prusiana.

Dícese que el Gran Visir ha comunicado á este Gobierno haberse roto enteramente las negociaciones de paz con los Rusos, cuyos Comisarios habian vuelto á atravesar el Danubio.

Petersburgo 16 de Diciembre.

La mayor parte de los Generales, que tuviéron mando en la guerra con Suecia, están nombrados para ponerse al frente de los Exércitos que se juntan en Livonia y en la Rusia Blanca; algunos han salido ya para sus destinos, entre ellos el General

ral Michelson y los Mayores generales Fersen y Denisow. El Baron de Numsen, Teniente General, saldrá quanto ántes para Riga; y los demas no tardarán en executar otro tanto.

Ha llegado aquí de Stockolmo en calidad de correo un Oficial Sueco con varios despachos de su Corte, y un regalo de parte del Soberano para el General Ruso Igelstrom, que firmó la paz de Werela á nombre de la Emperatriz. Consiste dicho regalo en el retrato de S. M. Sueca guarnecido de brillantes, y en una suma de 30 cequies.

Varsovia 18 de Diciembre.

El dia 16 se hizo, como se ha dicho, la abertura de la Dieta con sus nuevos Vocales. La primera diligencia de estos fué acceder á la Confederacion, cuyo acto firmáron en pública Asamblea; luego se verificaron sus poderes, y se reconoció su legitimidad. En la sesion de ayer se allanáron algunas dificultades suscitadas con motivo de haberse elegido en algunos Palatinados dos Nuncios en lugar de uno. Así que se concluyan estos preliminares, y quede arreglada la Dieta segun previene la Ley, empezarán á debatirse asuntos que no pueden ménos de ser de suma importancia, atendidas las circunstancias actuales; y en general versarán sobre los dos puntos principales siguientes: 1.º Los que tienen relacion con el Gobierno interior, y con la Constitucion presente: 2.º Los que tengan conexión con el comercio, enlaces é intereses entre Polonia y las demas Potencias de Europa.

El Ministro Prusiano en esta Corte ha recibido órden para que concluya con la posible prontitud el Tratado de comercio con la República. Segun las últimas cartas de aquel Reyno siguen las obras de fortificacion en el Nuevo-Fahrwasser, y se guarnecen con empalizadas sus 7 reductos. Todo indica que aquel pais y los inmediatos serán el teatro de la guerra, si las Cortes de Berlin y Petersburgo subsisten desavenidas. Desde que el General Mollendorff pasó á Berlin ha establecido el Teniente General Usedom su cuartel de invierno en Gutstadt, en Warmia reasumiendo el mando en xefe de su propio cuerpo y de los que estaban á las órdenes de los Generales Henckel y Schlieben, que entre todos componen de 60 á 7000 hombres. Por otra parte no se suspenden los transportes de artillería y municiones desde Fin-

lan-

landia y Petersburgo á Livonia , en donde se hallan reunidas las tropas que militaron contra la Suecia. Añaden que la Emperatriz ha determinado se transfiera á la misma Provincia toda la Caballería Rusa que se halla en Moldavia, quedando allí para hacer frente á los Turcos, los cuerpos de Cosacos , Calmucos y otras tropas ligeras de esta clase.

A 22 de Noviembre murió en una de sus haciendas el Príncipe Carlos de Radzivill, que dexa una gran herencia á su segundo sobrino, hijo del Príncipe Gerónimo del mismo apellido, y de la Princesa de la Tour y Taxis. El Príncipe Carlos fué uno de los mas ricos particulares de Europa , pues ántes de los desastres que padeció ascendian sus rentas á mas de 12 millones de florines; pero al tiempo de su muerte se ha hallado empeñada la mayor parte de sus bienes , incluso gran número de villas y aldeas. La Vaidia que vacó por su fallecimiento la ha dado el Rey al Príncipe Miguel de Radzivill.

Viena 27 de Diciembre.

Atendiendo S. M. I. á que la prohibicion del mes de Agosto de 1785 sobre introducir pescado extranjero, dió motivo á que se aumentase mucho el precio de las carnes, con grave perjuicio de sus vasallos, particularmente de los menesterosos, se ha dignado resolver, por Decreto del 18 de este mes, que se introduzca libremente qualquiera género de pescados extranjeros, pagando un derecho moderado.

Segun cartas de Valaquia los Plenipotenciarios de Inglaterra y Holanda, que salieron de Viena para el Congreso de paz, llegaron el 3 del corriente á Krajowa, habiendo hecho su viage con mucho trabajo y lentitud á causa de los malos caminos, pues á veces tuvieron que poner 14 y aun 16 caballos en sus coches para salir de algunos malos pasos.

Las cartas mas recientes del Príncipe Potemkin aseguran que en los almacenes de Isaccia hallaron los Rusos tanta copia de víveres que bastarán para mantener á su Ejército á lo ménos 8 meses. Otra ventaja que han adquirido los vencedores con dicha conquista, consiste en quedar dueños de toda aquella parte del Danubio, que vulgarmente se llama el Danubio inferior, y es la llave de la navegacion del rio.

La Ciudad de Wama, contra la qual parece intentan di-

ri-

rigir en el dia sus esfuerzos los Rusos , está situada sobre el mar Negro , y es una de las escalas principales para las mercancías que de Bulgaria y Valaquia se envian á Constantino-
pla, y para las que se conducen á las mismas Provincias desde la Capital del Imperio Otomano.

Corren ciertas noticias de que un cuerpo de 4000 caballos Turcos acometió á otro Ruso apostado á 12 werstas de Ismail, y que rechazado con mucho vigor tuvo que retirarse en gran desórden, dexando en el campo 200 muertos y muchos estandartes.

Hamburgo 31 de Diciembre.

Las últimas noticias que se han publicado acerca del asedio de Ismail son de haber ya los Rusos bloqueado aquella fortaleza por todos sus lados. Los dos cuerpos principales de los sitiadores están mandados por los Generales Gudowisch y Samoilow ; y al paso que aquellas tropas la cercan por tierra, la atacará por agua la esquadrilla del General Ribas. Su guarnicion es muy crecida, y tiene mucha Caballería, la qual hizo una salida contra los Rusos , pero sin conseguir la menor ventaja. Se asegura que el Gran Visir envió á aquella plaza hasta 2000 hombres; y si fuese así podrian esperar los sitiadores mas pronto su rendicion, por lo dificultoso que seria mantener tanta gente mucho tiempo, sobre todo habiéndose perdido los grandes repuestos de provisiones que habia en Isaccia destinados al abasto de Ismail. Este castillo fué tomado por el Feld Mariscal Conde de Romanzow el 17 de Julio de 1770, y restituido á los Turcos por el Tratado de Kaidnargi. Desde entonces se ha fortalecido con muchas obras, que podrán retardar ahora su conquista.

Lóndres 4 de Enero de 1791.

El Duque de Leeds recibió el dia 1.º de este mes pliegos del Caballero Keith , Embaxador Británico en Viena. Juntó el Ministro á las dos de la tarde Consejo , que duró hasta las cinco , y despues se dió cuenta de todo á S. M. que se hallaba en Windsor.

Parece que con la esquadra que se está armando se juntará la del Contra-Almirante Cornish luego que se restituya á Inglaterra. Se sabe que aquella division arribó á la isla de la Madera el 9 de Noviembre, á los 15 dias de su salida de nuestros

tros

tros puertos, y de allí siguió su viage á Jamayca, no habiéndole alcanzado la embarcacion que se despachó en su alcance.

El Conde Oginski, Enviado de Polonia en Holanda, de donde vino aquí con una comision particular de su Corte, ha tenido varias conferencias con los Ministros de Gabinete.

Habiéndose hablado en la Cámara baxa, el 21 de Diciembre, de las hostilidades que comete en la India Tipoo-Saib, peroró Mr. Hipplesley sobre la necesidad de adquirir noticias positivas en esta parte, á fin de oponer fuerzas suficientes á las empresas de aquellos enemigos. En consecuencia hizo la siguiente proposicion, que se aprobó reconociéndose su utilidad: „Se presentará en la Cámara copia ó extracto de la correspondencia entre el Rajah de Travancore y el Gobierno de Madras y Bengala, relativa á la adquisicion que hizo aquel Príncipe del castillo de Cranganor perteneciente á los Holandeses, como tambien sobre el ataque de las lineas de Travancore por Tipoo-Saib.“ Asimismo pidió la correspondencia de este último con los individuos del Gobierno de la India desde dicho acometimiento, con todos los informes dados por el Caballero Campbell á los Directores de la Compañía.

Se ha comunicado á la Cámara alta la resolucion de la de los Comunes en orden á proseguir la causa de Mr. Hastings, pues se necesita su consentimiento para ello.

Mencionan las últimas cartas de la India que el Lord Cornwallis habia formado tres cuerpos de Ejército para obrar contra Tipoo-Saib, y que su intento era dar un golpe decisivo atacando á Arcote, Capital de sus nuevos dominios. Mírase como muy arriesgada esta empresa, tanto mas que nuestros Ejércitos carecen allí de la Caballería indispensable para sus empresas en dichos países. Sus enemigos pueden poner en campaña de 40 á 500 hombres de á caballo, y evitan una batalla alejándose y corriendo muchas millas en un dia. En sus marchas forzadas olvidan todo orden y arreglo, y cada soldado huye quanto puede sin cuidarse de sus compañeros. Quando los primeros llegan al punto señalado para hacer alto, se van formando, y el Ejército se aumenta conforme llega la demas gente. De este modo quedan burladas nuestras tropas de Infantería despues de fatigarse en buscar á los enemigos para pelear.

Módena 29 de Diciembre de 1790.

El 26 de este mes llegó aquí un correo de Regio con noticia de haber fallecido allí el mismo día la Serenísima Sra. Maria Teresa Cybo Malaspina, Duquesa de Módena, Regio, Mirandula &c. &c. Massa y Carrara, á los 66 años de edad. Despachóse de aquí con esta noticia un expreso á Milan para comunicarla al Archiduque Fernando Carlos, y á su esposa Maria Beatriz de Est, hija de la Sra. Duquesa difunta. Con esta ocasion ha dado el Duque de Módena una prueba de su amor paternal á la mencionada Archiduquesa, renunciando y abdicando á su favor la Co-regencia de los Estados de Massa y Carrara, que le competia en fuerza de las capitulaciones matrimoniales ajustadas entre esta Corte y la de Massa en 23 de Marzo de 1738.

Milan 26 de Diciembre.

De Turin avisan que aquella Real Cámara de Hacienda ha hecho una gran rebaxa en el precio de la sal en todos los dominios Sardos; este beneficio, sumamente ventajoso á la gente pobre, empezará desde el primer día del año próximo. Para indemnizar la pérdida que resulta al Erario, se ha resuelto al mismo tiempo aumentar los derechos sobre el azúcar y el café. En consecuencia de estas providencias está el Gobierno de Milan tratando de los medios de obviar los daños y perjuicios que puedan causar dichas medidas en nuestras Rentas.

Lisboa 18 de Enero de 1791.

Ayer tarde tuvo junta pública esta Academia Real de Ciencias.

En el Lugar de Tortuzendo, distrito de Covilhan, dió á luz una muger llamada Josepha Quaresma, 3 criaturas; la primera y la última son niñas y la segunda niño. Lo débil que se hallaba al nacer la tercera, y el venir esta atravesada, pusiéron á la parturienta en los últimos extremos de la vida; pero ahora se halla restablecida. Los 3 niños se bautizaron 8 días despues; y por ser la madre muy pobre, se ha encargado el Ayuntamiento de Covilhan de costear la cria de dos de ellos.

Durante el año último fondeáron en este puerto 984 embarcaciones mercantes y de guerra, entre ellas 26 Españolas de las primeras y una de las segundas. Por la lista circunstanciada que se ha dado á luz, se reconoce que la Potencia que

que ha tenido mayor parte en el comercio y navegacion en esta ría ha sido la Inglaterra, pues entráron en ella 350 embarcaciones mercantiles, ademas de 14 naves de la Marina Real. El número de las nacionales ascendió á 241, contando 8 de guerra.

Cádiz 18 de Enero.

El 15 del corriente llegó aquí el bergantin la Merced, que viene de la Guayra con 1516 fanegas de cacao, 41,506 libras de añil y 20 arrobas de algodón.

Santander 18 de Enero.

Antes de ayer fondeó en este puerto el bergantin los Cuatro Amigos, procedente de Maracaybo. Conduce 534 pesos, 1113 fanegas de cacao, 3100 cueros al pelo, 54 zurrones de añil, 4219 libras de algodón y otros efectos.

Madrid 28 de Enero.

El Rey se ha servido promover á Teniente Coronel en el Real Cuerpo de Artillería al Capitan con grado de Teniente Coronel D. Manuel Ponce; y atendiendo S. M. á la aplicacion y aprovechamiento que en los últimos exámenes del curso de Matemáticas han manifestado los Caballeros Cadetes del Real Colegio Militar del Departamento de Segovia, se ha servido promover tambien á Subtenientes del mismo Cuerpo á D. Manuel de Vereá, D. Juan del Trel, D. Tomas Zapata, D. Benito Ulloa, D. Joseph Lopez, D. Pedro Mayans, Don Tomas Ximenez, D. Felipe Zabalza, D. Feliciano del Rio, D. Francisco Perez Ezquerra, D. Joseph Errea, D. Fernando de Silva, D. Antonio Roselló, D. Antonio Zapata, D. Salvador de Osta, y D. Juan de Molina.

Igualmente ha conferido S. M. Compañía en el Regimiento de Dragones de Lusitania al Capitan D. Joseph Velarde, Ayudante del mismo Cuerpo.

Los subscriptores á la coleccion en latin y castellano de las Bulas, Constituciones, Encíclicas, Breves y Decretos que para mejor gobierno de la Iglesia y reforma de las costumbres expidió el SS. P. Benedicto XIV, acudirán á recoger el tomo 2.^o, y entregar el importe del 3.^o, en las Librerías y casas de comercio siguientes: en Madrid en la de Maseo, en Valencia en la de Mallen, en Zaragoza en la de Molina, en Valladolid en la de la viuda de Santander, en Salamanca en la de la viuda de Alegría, en Santiago en la de Varela,
en

en Oviedo en la de Acero , en Segovia en la de Garcia , en Orense en la de Gomez , y en Ciudad-Rodrigo en la de Lopez. A consecuencia de lo anunciado en la Gazeta del Viérnes 26 de Noviembre del año último queda cerrada esta subscripcion ; y los subscriptores recibirán los tomos pagando los de la Corte 13 rs. á la rústica , 14 en pergamino , y 17 en pasta ; y los de las Provincias 14, 15 y 18. Los que no hayan subscripto pagarán en Madrid á razon de 17, 18, y 21 , y en las Provincias á 18 , 19 y 22 , á cuyo precio se hallarán de venta donde se subscribe.

Meditaciones sobre la excelencia y virtudes de S. Pablo en honor de los años de su Apostolado : su autor D. Miguel Perarnau , Presbítero : dos tomos en 8.^o mayor y papel fino , con lámina del Santo. Esta obra , deducida de las palabras del mismo Apóstol y de la explicacion que han hecho de ellas los Stos. Padres , es utilísima á todo género de personas porque trae doctrina para todos : para los Christianos que desean reformar y arreglar su vida , para los que se dedican al exercicio santo de la oracion , para los Predicadores del Evangelio , y para los que dirigen almas. Se hallará en el Despacho de la Imprenta Real : su precio 30 rs. á la rústica , y 36 en pasta.

Introduccion á la Vida devota de S. Francisco de Sáles , con una declaracion mística de los Cantares de Salomon , para tener oracion mental ; se ha añadido en esta impresion el Directorio de Religiosas. Un tomo en 4.^o , ó dos en 8.^o Se hallará en la Librería de Fermín Nicasio , carrera de S. Gerónimo.

Memorial literario de Diciembre , parte 1.^a Contiene una carta escrita por el R. P. Mtro. Fr. Martin Sarmiento al Excmo. Sr. Duque de Medinasidonia , á 13 de Setiembre de 1775 , en la que expone los perjuicios que causa á España en su despoblacion la Mesta : extracto de una disertacion sobre el juramento supletorio , leida en la Academia de la Purísima Concepcion por el Lic. D. Joseph de Castro y Garcia : noticia de los terremotos observados en la Ciudad de Almería en este año , y de las rogativas que hicieron con este motivo &c. Se hallará en los puestos acostumbrados.

La Camila : comedia nueva en tres actos por L. G. F. , natural de Madrid , representada por la Compañía de Martinez en este año. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Castillo , frente á S. Felipe ; de Cerro , calle de Cedaceros ; en su puesto calle de Alcalá ; en el del Diario frente á Sto Tomas ; y en Cádiz en casa de Pajares.

Tercera entrega de la coleccion de muestras de trages y muebles de moda y buen gusto con su explicacion : consta de las láminas 3.^a y 23 , que representan dos damas y un caballero con diversos vestidos y peynados , y un relox de sobremesa. Véndense sueltas ó con las anteriores en el Despacho del Diario de Madrid , y en su puesto puerta del Sol , á 5 rs. cada una.